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    ○日 時 令和元年 12 月 2 日（月）10:00～ 

      

 ○場 所 十島村役場 4 階会議室及び各島ＴＶ会議システム及び電話 

 

 

 

十島村 総合教育会議 構成員 

 

 十島村長    肥後 正司 

  教 育 長    有村 孝一 

  教育委員    長谷川 裕起（ＴＶ会議での出席） 

  教育委員    今井 睦実（ＴＶ会議での出席） 

  教育委員    俣木 佳代子（電話での出席） 

  教育委員    松下 セツ子（ＴＶ会議での出席） 

 

 ○村長部局 

  副 村 長    福澤 章二 

  総務課長    村山 勝洋 

 

 ○事務局 

  教育総務課長  安藤 浩樹 

  教育総務課主事補 松下 宗磨 

  学校教育指導監 今村 德幸 

        社会教育指導員 岩井田 貢 

    

    

 

 

 



 

 

○議事日程 

 

１ 開会のあいさつ 

 

２ 協議 

 （１）教育委員の人事について 

 （２）行政報告 

 （３）いじめ問題の現状について 

 （４）教員の働き方改革について 

 （５）学校教育関係 

 （６）社会教育関係 

 （７）教育総務課関係 

 （８）その他 

 

３ その他 

 

４ 閉会のあいさつ 

 

 

 



○議事要旨 

１ 村長あいさつ 

村長  船便の影響で急遽,ＴＶ会議となった中,お集まりいただきあ

りがとうございます。総合教育会議については平成 23 年に滋賀

県で起こったいじめに対する教育委員会の対応が思わしくなか

ったことから,法律で自治体の首長を含めた会議を行うこととな

っております。十島村についても今回で５回目の開催となって

おります。今年度については児童生徒の増,そして山海留学生の

増もあり,目標である児童生徒 100 名に近づいております。 

平素より十島の教育にご尽力いただいている委員の皆様の意

見を今後の教育行政に活用したいと考えております。本日はよ

ろしくお願いいたします。 

２ 協議 

 

(1)教育委員の

人事について 

 

課長 

      

 

村長 

 

教育委員 

 

(2)行政報告 

 

教育長 

 

村長 

 

教育委員 

 

(3)いじめ問題

の現状について 

 

教育長・社会教

育指導員 

 

 

 

 

 

前任者の退職に伴い,今井委員を前任者の残任期間での任命をし

たことを説明 

 

以上の件について何か質問等はないか。 

 

なし。 

 

 

 

（資料に沿って説明） 

 

以上の件について何か質問等はないか。 

 

なし。 

 

 

 

 

 

（資料に沿っていじめに対する学校の対応・取組等を説明） 

 



村長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

村長 

 

長谷川委員 

 

教育長 

 

 

 

(4)教員の働き

方改革について 

 

教育長・学校教

育指導監 

 

 

 

 

村長 

 

教育長 

 

 

村長 

 

学校教育指導監 

 

 

村長 

 

総務課長 

今年度のいじめについての学校の取組状況についての資料が

あるが,前年度・前々年度も同じことを行っているのか。（P.8、

P.9 参照） 

 

 毎年行っているものである。十島村ではいじめ等がなく本来

であれば説明しないものであるが,教育委員が変わったこともあ

り改めて説明している。 

 

その他質問等ないか。 

 

 十島村のいじめの実態・学校の対応はどのようなものか。 

 

 十島村については悪口等の些細なことはあるが,いじめに発展

したことはない。悪口等についても大きな事態にならない内に

早期対応している状況である。 

 

 

 

 

 

7月時点で全体の 30％の職員が勤務時間外の業務を行っていた

が,この取組により現在の時間外勤務については 10％まで数字

を落としている。 

（資料に沿って学校の取組・現状を説明） 

 

 どのような方法で時間外勤務の数字を低くさせたのか。 

 

 出退記録簿の記録を確実にさせ,仕事の質の追求の線引きや勤

務時間に済ませるという職員の意識の改変等を徹底した。 

 

 時間外勤務の最大時間はどのように変わったのか。 

 

 7月時点では最大 107時間であったが現在では最大 45時間と

なっている。 

 

 役場職員の時間外勤務の現状はどのようなものか。 

 

 先月の時間外勤務手当ての記録の限りでは最大で 35時間ほど



 

 

(5)学校教育関係 

 

学校教育指導監 

 

村長 

 

教育委員 

 

(6)社会教育関係 

 

社会教育指導員 

 

村長 

 

今井委員 

 

 

 

社会教育指導員 

 

 

総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

(7)教育総務課

関係 

 

教育総務課長 

 

村長 

 

教育委員 

であった。 

 

 

 

（資料に沿って十島村の児童生徒の学力や運動能力等を説明） 

 

以上の件について何か質問等はないか。 

 

なし。 

 

 

 

（資料に沿って今年度の社会教育行事の実績等を説明） 

 

以上の件について何か質問等はないか。 

 

 海外派遣ホームステイ派遣事業について昨年まで寮生全員が

対象であり,作文の提出のみで応募できていたが今年度は寮生が

対象から外れていた。応募規定が変わったのか。（P.14参照） 

  

 今年度から本村の学校に 3 年以上在籍している児童生徒とい

う条件が追加された。 

 

 新成人を祝う会の充実と記載されていたが,内容に変更等があ

ったのか。 

 

 内容等に変更は無いが,毎年対象者の参加率があまり高くない

現状がある。教育委員会が積極的に参加を促しているが,より力

を入れたいという意味を込めている。 

 

 

 

 

（資料に沿って山海留学や寮,ALT,児童生徒推移等を説明） 

 

以上の件について何か質問等はないか。 

 

なし。 



３ その他 

 教育総務課長 

 

教育委員 

その他,教育委員から意見等ないか。 

 

なし。 

４ 教育長あいさつ 

教育長 

 

 

 

 本日はお忙しい中、お集まりいただきありがとうございまし

た。次回については 3 月にＴＶ会議にて人事関係の会議を行う

予定でおります。今後ともよろしくお願いいたします。 

 


